

Communiqué de presse

Demeter annonce la cession de 49% de la plateforme FLASH à la Banque des Territoires et à un consortium de fonds Crédit Agricole mené par Crédit Agricole Transitions Région avec la participation de CAAP Transitions

Paris, 01/04/2025 – Demeter annonce la cession à la Banque des Territoires et à un consortium de fonds du Groupe Crédit Agricole, mené par Crédit Agricole Transitions Région¹ et avec la participation de CAAP Transitions, de 49% de sa participation dans la plateforme d'investissement dédiée aux infrastructures de recharge de véhicules électriques (IRVE) FLASH. Cette plateforme regroupe l'ensemble des investissements dans les IRVE réalisés par le Fonds de Modernisation Ecologique des Transports (FMET). L'arrivée de nouveaux investisseurs va permettre à FLASH de continuer à jouer un rôle majeur dans le financement et l'accélération du déploiement des IRVE en France.

Depuis 2017, Demeter, via le FMET, a constitué un portefeuille de plus de 5 000 points de charge pour véhicules électriques en France. Ce déploiement s'est réalisé en partenariat avec Izivia (filiale du groupe EDF), Easy Charge (filiale de Vinci Autoroutes et Vinci Energies), Spie City Networks (filiale de Spie) et eTotem (filiale d'Atomelec). L'ensemble de ces participations majoritaires est désormais regroupé au sein de la plateforme FLASH.

Afin de continuer à accompagner ses partenaires historiques, Demeter via le FMET réinvestira les produits de la cession dans le développement de Flash sur de nouveaux réseaux IRVE. La Banque des Territoires, le Crédit Agricole Transitions Région et CAAP Transitions accompagneront ces futurs investissements au prorata de leur participation dans la plateforme.

Le FMET reste actionnaire de FLASH à hauteur de 51% et assurera la gestion de la plateforme pour le compte de l'ensemble de ses actionnaires.

En s'engageant aux côtés de Demeter dans l'accélération des investissements de la plateforme FLASH, la Banque des Territoires poursuit, en tant qu'acteur majeur de la transformation écologique, son engagement dans le déploiement des mobilités décarbonées sur l'ensemble du territoire.

Philippe Detours, Managing Partner de Demeter : « Demeter a été pionnier dans l'investissement dans les réseaux de bornes de recharge de véhicules électriques. Nous gardons la conviction que ce segment de marché est appelé à fortement se développer, en France et en Europe, dans les années à venir. Nous sommes ravis de ce partenariat avec la Banque des Territoires qui est elle-même très présente sur le segment des IRVE ainsi qu'avec Crédit Agricole Transitions Région et CAAP Transitions qui sont très attachés à l'accélération du développement des IRVE dans les territoires. Nous sommes convaincus que cette opération n'est que la première étape d'un partenariat plus ambitieux ».

¹ A travers ses 5 fonds : Centre-Est, Centre-France, Loire-Haute-Loire, Caisse des Savoie et Sud Rhône-Alpes.

Pierre Aubouin, Directeur adjoint de l'investissement de la Banque des Territoires : « La Banque des Territoires a engagé à ce jour plus de 600 M€ d'investissements dans le déploiement des services de recharge électrique sur l'ensemble du territoire national. Nous sommes fiers de poursuivre notre engagement avec ce nouvel investissement en prévoyant de déployer des milliers de nouveaux points de charges. Déjà présente en Haute-Vienne, en Haute-Savoie, à St Etienne, sur la Métropole de Lyon..., l'empreinte de la plateforme FLASH se développera dans de nouvelles régions métropolitaines ».

Frédéric Chalancon, Directeur Général de Crédit Agricole Transitions Région : « Nous sommes ravis de mener cette opération aux côtés de Demeter et de la Caisse des Dépôts, deux acteurs majeurs de l'investissement en faveur de la transition énergétique. Cet engagement commun illustre notre volonté d'accélérer le développement des infrastructures de recharge pour véhicules électriques, un enjeu clé pour la mobilité durable. Nous sommes particulièrement fiers de soutenir cette dynamique sur notre territoire ».

Clément Célérier, Directeur des Investissements de CAAP Transitions : « Nous sommes ravis de participer à ce partenariat avec Demeter. La plateforme FLASH contribue et contribuera à accélérer massivement le développement des bornes de recharge de véhicules électriques dans le quart sud-est de la France. Cet investissement témoigne de l'ambition du Crédit Agricole Alpes Provence d'accompagner le développement des mobilités durables sur ses territoires ».

À propos de Demeter

Demeter (www.demeter-im.com) est un acteur européen majeur de l'investissement en capital risque, capital développement et infrastructure dans la transition énergétique et écologique. Ses fonds investissent de 1 à 30 millions d'euros pour soutenir les entreprises du secteur à tous les stades de leur développement : startups innovantes, petites et moyennes entreprises, projets d'infrastructure. L'équipe de Demeter compte 38 personnes basées à Paris, Lyon, Bordeaux, Madrid et Düsseldorf, gère 1,3 milliard d'euros et a réalisé 230 investissements en 17 ans. Demeter gère trois fonds infrastructure, Demeter 4 Infra, le Fonds de Modernisation Ecologique des Transports, et le Climate Infrastructure Fund. Le Fonds de Modernisation Ecologique des Transports (FMET) est un fonds dédié à l'investissement dans les infrastructures de modernisation écologique des transports, investi par Vinci Autoroutes, APRR et le groupe Abertis, actionnaire de SANEF.

www.demeter-im.com

A propos de la Banque des Territoires

La Banque des Territoires est l'un des métiers de la Caisse des Dépôts. Elle réunit les expertises internes à destination des territoires. Porte d'entrée unique pour ses clients, elle œuvre aux côtés de tous les acteurs territoriaux : collectivités locales, entreprises publiques locales, organismes de logement social, professions juridiques, entreprises et acteurs financiers. Elle les accompagne dans la réalisation de leurs projets d'intérêt général en proposant un continuum de solutions : conseils, prêts, investissements en fonds propres, consignations et services bancaires. En s'adressant à tous les territoires, depuis les zones rurales jusqu'aux métropoles, la Banque des Territoires a pour ambition de maximiser son impact notamment sur les volets de la transformation écologique et de la cohésion sociale et territoriale. Les 37 implantations locales de la Banque des Territoires assurent le déploiement de son action sur l'ensemble des territoires métropolitains et ultra-marins.

Agir ensemble pour développer des territoires plus verts et plus solidaires

banquedesterritoires.fr

  

À propos de Crédit Agricole Transitions Région

Crédit Agricole Transitions Région (CATR) est une société de gestion spécialisée dans l'investissement dans la transition énergétique et environnementale, filiale des 5 Caisses Régionales du Crédit Agricole de la Région Auvergne-Rhône-Alpes : Centre-Est, Centre-France, Loire-Haute-Loire, Caisse des Savoie et Sud Rhône-Alpes.

CATR a pour vocation, grâce à des expertises techniques et financières, d'accompagner en capital les acteurs territoriaux de la transition énergétique & environnementale. Sa capacité d'intervention est entre 1 et 20 M€ sur des opérations de Capital-Innovation, Capital-Développement et Capital-Infrastructure.

À propos de CAAP Transitions

CAAP Transitions est le fonds d'investissement du Crédit Agricole Alpes Provence dédié aux transitions énergétiques et environnementales. Avec l'ambition de déployer une 1^{ère} tranche de 100 M€, il investit en fonds propres et quasi-fonds propres dans les infrastructures et accompagne en capital-développement les entreprises de son territoire (Bouches-du-Rhône, Vaucluse et Hautes-Alpes) qui accélèrent ces transitions. Acteur majeur du financement de projets et du capital-infrastructure sur son territoire, il propose des solutions en capital et dette privée sur mesure et complètes à ses partenaires.

Le Crédit Agricole Alpes Provence est le partenaire banquier, assureur, conseil et investisseur en proximité de ses 800 000 clients particuliers, professionnels, agriculteurs, entreprises et collectivités, au service de son territoire.

Contributeurs de l'opération

Pour cette opération, Demeter a été accompagné par la banque d'affaire Nomura Greentech, le cabinet d'avocat CLP-Cliperton, le cabinet AFRY et le cabinet Eight Advisory.

Contacts presse :

Demeter

Frédéric Gilbert - frederic.gilbert@demeter-im.com
media@demeter-im.com

Banque des Territoires – Groupe Caisse des Dépôts

Aurélie Imbert - aurelie.imbert@caissedesdepots.fr – 06 77 56 38 82

Crédit Agricole

Frédéric Chalancon - frederic.chalancon@ca-transitions-region.fr

Léo Zuccali - leo.zuccali@ca-transitions-region.fr

Gabriel Demijolla - gabriel.demijolla@ca-alpesprovence.fr